

BELGIUM

Universalization

APMBC – 21st MSP - November 2023

La Belgique s'aligne avec la déclaration de l'UE et souhaite faire les commentaires suivants à titre national.

M. le Président,

Notre Convention reste un vrai succès mondial. C'est d'autant plus évident dans le contexte actuel d'érosion des instruments internationaux de maîtrise des armements. Toutefois, nous pouvons faire mieux. Depuis 2017 notre communauté n'a plus accueilli de nouveaux membres.

SAR la Princesse Astrid de Belgique en tant qu'Envoyée spéciale de la Convention a déjà rappelé l'importance d'un dialogue ouvert et pro-actif avec des Etats qui ne sont pas encore partie à la Convention. Elle a souligné le besoin de davantage de bonne volonté, de compréhension, d'efforts, d'imagination, de collaboration, de transparence et de financement. S.A.R. le Prince Mired de la Jordanie l'a également bien formulé comme la nécessité d'un 'all hands on deck approach'.

La Belgique est rassurée par le fait que l'Érythrée aie reconsidéré son retrait de notre convention. Si les États parties à la convention sur l'interdiction des mines antipersonnel peuvent avoir des points de vue différents sur sa mise en œuvre, nous restons convaincu que les solutions à nos problèmes dans le cadre de la convention résident dans un dialogue coopératif soutenu entre ses différentes parties prenantes.

La Belgique continuera à s'investir dans la mise en œuvre complète de la Convention d'Ottawa, y compris en participant à ces dialogues concernant l'universalisation. À une époque où l'ordre international fondé sur des règles est menacé et doit être renforcé de toute urgence pour le bien de l'humanité, la Belgique s'engage à continuer à promouvoir la norme internationale contre ces armes brutales et à contribuer à renforcer l'ordre mondial fondé sur des règles.

Nous remercions la présidence actuelle et future pour la confiance accordée à la Belgique dans le cadre des activités sur l'universalisation au sein de notre convention.

Merci.